

Der große Paul Stecken 99 Jahre alt

Geschrieben von: Dieter Ludwig
Montag, 29. Juni 2015 um 14:22



(Foto: Raimund Hesse)

Münster. Einer der größten Pferdekenner und Ausbilder wurde an diesem Montag, 29. Juni, 99 Jahre alt: Paul Stecken.

Paul Stecken, einer der noch lebenden großen Horsemen, feierte in Münster seinen 99. Geburtstag. Sein Leben gehörte den Pferden, wie auch das seines Bruders Albert. Vater Heinrich leitete 25 Jahre lang die Westfälische Reit- und Fahrschule, das Erbe trat 1950 Paul Stecken an. 35 Jahre stand er ihr vor. Tausenden Reitern gab er Unterricht, 2.000 bildete er zu Reitlehrern aus.

Der große Paul Stecken 99 Jahre alt

Geschrieben von: Dieter Ludwig
Montag, 29. Juni 2015 um 14:22

Mit 18 Jahren ging er zum Militär und wurde als Fahnenjunker beim Reiterregiment 15 in Paderborn von wahren Könnern im Sattel unterrichtet, von Edwin Graf Rothkirch in der Dressur, von Rittmeister Rudolf Lippert, Team-Olympiasieger 1936 in Berlin, in der Military und von Hermann Freiherr von Nagel im Springen. Er wurde der erfolgreichste Dressurreiter des Regiments. Während des Zweiten Weltkriegs war er als Rittmeister an der Ostfront, wurde zum Major befördert, wegen einer Verletzung musste er die reiterliche Laufbahn aufgeben, den Pferden blieb er treu als einer der anerkanntesten Ausbilder. Größten Wert legte er auf eine korrekte Ausbildung von Pferd und Reiter. In allen drei olympischen Disziplinen war er als Lehrmeister erfolgreich. Der anerkannte Beruf „Reitlehrer“ basiert auf seinen Grundlagen von Ausbildung und Prüfung.

Als Trainer förderte er vor allem den sechsmaligen Dressur-Olympiasieger Dr. Reiner Klimke, Reitmeister Horst Karsten in der Vielseitigkeit und vor allem dessen nicht einfach zu reitenden Schimmel-Wallach Sioux sowie bis heute Ingrid Klimke, die zweimalige Mannschafts-Olympiasiegerin in der Vielseitigkeit, Deutschlands jüngste Reitmeisterin.

Für seine Arbeit wurde er mit Ehrungen und Orden überhäuft. Die Stadt Münster zeichnete ihn mit der Paulus-Plakette aus, er besitzt die Goldene Ehrennadel des Westfälischen Verbandes, die nationale Föderation machte ihn zum Ehrenmitglied und überreichte ihm das Deutsche Reiterkreuz in Gold, mit zahlreichen Ehrennadeln wurde er von Vereinen und Verbänden bedacht.

Zu einer kleinen Feierstunde traf sich ein intimer Kreis am Montagnachmittag auf der Reitanlage von Bernd Schulze-Brüning in Münster, wo auch Ingrid Klimke ihre Pferde stehen hat. Das Treffen für den allseits geschätzten und verehrten Jubilar arrangierte Ruth Klimke, bei deren 75. Geburtstag er am 21. Mai als Ehrengast zugegen war, munter, fröhlich,

Der große Paul Stecken 99 Jahre alt

Geschrieben von: Dieter Ludwig
Montag, 29. Juni 2015 um 14:22

aufgeschlossen, wie man ihn kennt.